



Nombre de alumnos: FLOR DE MARIA HERNANDEZ PEREZ

Nombre del profesor: MAHONRRY DE JESUS RUIZ

Nombre del trabajo: CUADRO SINÓPTICO

Materia: ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICA I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 5to

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de abril 2021.

EL DEPARTAMENTO QUIRÚRGICO

El quirófano es aquella sala o habitación que se halla en sanatorios, hospitales o centro de atención médica y que está especialmente acondicionada para la práctica de operaciones quirúrgicas

En el quirófano se pueden desplegar otras actividades relacionadas, tales como el suministro de anestesia, una acción de reanimación etc.

Respecto de las exigencias y las condiciones que debe si o si observar un quirófano para cumplir satisfactoriamente con su misión se encuentran:

Debe tratarse de un espacio cerrado, deberá estar situado en un lugar independiente respecto del resto de la instalación médica, la circulación de personas debe ser mínima

El quirófano debe ocupar un lugar central debido a una evidente necesidad de estar cerca de algunas estructuras de acogida o de hospitalización.

Áreas de quirófano:

Área no restringida: el personal puede vestir ropa de calle, y el equipo portátil que una no ha sido desinfectado debe permanecer en el área no restringida.

Área de transición: las personas se están preparando para ingresar a las áreas semirestringidas o restringidas; se cambia la ropa de calle por la de quirófano, y es necesaria también una autorización de ingreso

Área semirestringida: aquí solo se puede tener acceso con ropa quirúrgica, es decir, pijama quirúrgico. Los corredores entre los distintos cuartos del departamento las áreas de procesamiento del instrumental y los implementos

Área restringida: son las más limpias del quirófano e incluyen las salas de operaciones, salas de procedimiento menores y los corredores estériles, donde están los esterilizadores rápidos y donde se deja el material estéril.

La enfermera de salas de cirugía. Se afirma que las dos actividades del género humano que emplean las más complejas y sofisticadas tecnologías son la navegación aerospacial y la cirugía

GENERALIDADES DEL PROCESO QUIRÚRGICO

La enfermería quirúrgica se conoce también como enfermería de cuidados médico-quirúrgicos.

Estos profesionales se encargan de ayudar tanto a los anestesiólogos como a los cirujanos en la atención a los pacientes durante las intervenciones quirúrgicas

La atención quirúrgica tiene como objetivo primordial la seguridad del paciente y la salvaguarda de su dignidad humana: se ejecuta mediante la utilización de las más sofisticadas y complejas tecnologías de que dispone la moderna biomedicina.

La enfermera cumple una labor directa, coordinadora y de ejemplo, y es ella quien realmente determina el nivel asistencial de un servicio quirúrgico.

Funciones de la enfermera quirúrgica: es una profesional que tiene la obligación de ejercer su criterio para el análisis de las órdenes y para plantear las observaciones que ella considere convenientes.

Cinco funciones principales cumple en la actualidad la enfermera en las salas de cirugía:

Jefatura y supervisión de los quirófanos, instrumentación quirúrgica, con especialización en las disciplinas principales: cirugía general, cirugía cardiotorácica, cirugía vascular, neurocirugía, ortopedia, urología, oftalmología y otorrinolaringología.

EL ENFERMERO ONCOLÓGICO

Preparación de la zona quirúrgica: es la eliminación del vello y la desinfección de la zona para evitar su contaminación etc.

El proceso quirúrgico: 3 fases en el proceso quirúrgico que incluye desde la preparación del paciente y del quirófano para garantizar el éxito de la intervención, el tiempo intraoperatorio y la labor del personal de enfermería

La enfermera circulante; en esta ocasión quien esté pendiente de las necesidades del resto del equipo y no solamente de las de los quirófanos, sino la compañera y también del anestesiólogo.

La enfermera instrumentista: quien realice este papel dentro del quirófano son la capacidad de reacción y priorización ante una situación crítica o urgente que aparezca en la intervención.

el quirófano: el personal de enfermería habitualmente trabaja dentro del quirófano de 2 enfermeras, así como de una auxiliar de enfermería

Enfermería circulante, labor que representa una verdadera dirección de orquesta durante la intervención quirúrgica. Enfermera de anestesiología, un campo relativamente novedoso que se refiere a la colaboración con la labor del anestesiólogo mediante el desempeño de funciones específicas. Gerencia de las salas de cirugía. La enfermera en los servicios quirúrgicos.

ATENCIÓN DE ENFERMERÍA EN EL PREOPERATORIO

Cuidados preoperatorios

En el contexto hospitalario, y en especial en el escenario quirúrgico, el paciente será el centro de atención constante para brindar una atención integral y de calidad en la que el personal de enfermería juega un papel importante.

Valoración pre quirúrgica: proporciona datos básicos del paciente, iniciando con el somatometría, cifras de signos vitales, anamnesis, historia clínica, el estado nutricional, hidratación,

Historia clínica: hacer un interrogatorio completo que incluya datos que deberán tomarse en cuenta y algunos documentos con fechas etc.

Para la intervención del paciente se debe obtener una autorización y para que esta tenga validez, los familiares directos del paciente, cónyuges e hijos podrán firmar el consentimiento

Preparación del paciente para la cirugía. Una vez evaluado el paciente de acuerdo al procedimiento quirúrgico que se le va practicar se prepara el equipo para llevar a efecto los procedimientos etc.

Es el tiempo que transcurre desde que el paciente concluye su participación en la cirugía hasta que es dado de alta. Con una finalidad didáctica se divide en inmediato y mediano.

Enema. En los pacientes que van a ser sometidos a cirugía abdominal, pélvica o perineal mayor se realiza la evaluación del intestino etc.,

Sonde: al paciente sometido a cirugía general abdominal de vías genitourinarias, ortopédicas y gineco-obstétrica, suele indicársele a la instalación de sonda Foley y la sonda nasogástrica.

Medicamentos preoperatorios: la selección de medicamentos pre anestésicos se basa en la edad del paciente, estado físico y psicológico etc.

Después de administrado los medicamentos preanestésicos, advierte al paciente que no puede bajarse de la cama, además de elevar los barandales de la misma.

Higiene. El propósito de la práctica del aseo corporal antes de la cirugía, es eliminar las impurezas y microbios que se encuentran en la piel e inhibir su proliferación etc.

Objetos de valor y prótesis: el paciente no debe portar alhajas al ingresar al quirófano. Las joyas y objetos de valor se deben retirar para evitar que se desplacen hacia la garganta.

ATENCIÓN DE ENFERMERÍA EN EL POST-OPERATORIO

Inmediato: se extiende desde la colocación del apósito en la herida quirúrgica hasta los signos vitales.

Cuidados de enfermería en el periodo inmediato:

Preparar la unidad de recuperación del paciente: es disponer de recursos y humanos que asistan en el hospital.

Recibir al paciente con el expediente clínico correcto.

Colocar y proteger al paciente en la posición indicada o requerida.

Mantener vías respiratorias permeables.

Lista de verificación preoperatoria: sirve para confirmar que la técnica quirúrgica planeada y realizada con un mínimo de error en su preparación.

Conectar y mantener el funcionamiento de los equipos de drenaje, succión etc.

Control y registro de los signos vitales

Participar en la administración de líquidos parenterales y terapéuticos de reposición.

Tranquilizar al paciente.

Detección de manifestación clínica.

Enviar al paciente al servicio correspondiente.

Enviar al paciente al servicio correspondiente.

Mediano: ya se ha estabilizado los signos vitales del paciente extendiéndose hasta que sea dado de alta o logre su recuperación total.

Continuar con acciones 6,7,8 y 9 mencionadas en el periodo inmediato y vigilando constantemente la herida y practicar la curación del mismo.

Ayudar a la ambulación del paciente

Participar o colaborar en la dieta terapéutica

Atención a la diuresis.

Atención a las complicaciones

Enviar al paciente al servicio correspondiente

Instruir al paciente y al familiar sobre indicaciones específicas según el tipo de intervención, cuidados generales y el proceso de cicatrización.